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本报讯（记者陈敏 通讯员董
莹） 我市的新冠疫苗接种工作正在
有序进行，很多人已接种了第一针
新冠疫苗。记者昨天从市疾控中心
了解到，疫苗即将发生两大变化，
近期要去接种新冠病毒疫苗的市民
面对这两大变化不必太惊讶。

变化一：每个人将只
接种“半瓶”

新包装疫苗即将上市，届时将
会出现 1 个人只接种“半瓶”的情
况，也就是 1 瓶疫苗要分给 2 个人
接种。

据介绍，新包装的新冠疫苗 1
瓶中有 1 毫升，可以分给 2 个人来
接 种 ， 每 人 “ 半 瓶 ” 就 是 0.5 毫

升，还是原来的配方、原来的剂
量，不换料、不加量。

接种疫苗人员不需要担心，为
什么医务人员一支疫苗没有全部给
你接种。他们是按照要求，每人仅
需要接种 0.5 毫升即可。

变化二：只需打一针
的新品种疫苗即将开打

全程只需要接种一针的“新”
疫苗，也就是腺病毒载体疫苗，这
款疫苗是由陈薇院士牵头研发的，
也是我国获批附条件上市的新冠病
毒疫苗，经前期疫苗临床研究和国
外使用情况证明，此款疫苗同样具
有良好的安全性和有效性，按照国
家统一调配，腺病毒载体疫苗也即

将进入我市开打。

三种疫苗该怎么选择？

免疫功能受损人群该如何选择
这三类疫苗？对此，相关专家给出
了建议。

依据 《新冠病毒疫苗使用技术
指南 （第一版）》，免疫功能受损
人群是感染新冠病毒后的重症、死
亡高风险人群。目前尚无新冠病毒
疫苗对该人群 （例如恶性肿瘤、肾
病综合征、艾滋病患者）、人类免
疫缺陷病毒 （HIV） 感染者的安全
性和有效性数据。该类人群疫苗接
种后的免疫反应及保护效果可能会
降低。对于灭活疫苗和重组亚单位
疫苗，根据既往同类型疫苗的安全

性特点，建议接种；对于腺病毒载
体疫苗，虽然所用载体病毒为复制
缺陷型，但既往无同类型疫苗使用
的安全性数据，建议经充分告知，
个人权衡获益大于风险后接种。

不同新冠病毒疫苗到底可不可
以“混打”？这也是很多市民的疑惑。

相关专家明确回复，目前，我
市采用的灭活疫苗和重组亚单位疫
苗，与即将开打的腺病毒载体疫苗
不可替代接种。

根据 《新冠病毒疫苗接种指南
（第一版）》，现阶段建议用同一个
疫苗产品完成接种。如遇疫苗无法
继续供应、受种者异地接种等特殊
情况，无法用同一个疫苗产品完成
接种时，可采用相同种类的其他生
产企业的疫苗产品完成接种。

新冠疫苗接种有新变化

打“半瓶”、打一针的疫苗即将到来

本报讯（记者蒋炜宁 通讯员
俞冬娜） 昨天，宁波美术学校在甬
江职业高级中学的育才校区正式挂
牌。校名由著名作家、画家冯骥才
先生题写。

宁波美术学校从 1844 年创立
的全国第一所女子中学——甬江女
中的美术专业脱胎而来。甬江女中
美术专业创办于 1987 年，至今已
有 34 个年头，为宁波美术和设计
界培养一大批优秀的人才。

伴随着宁波美术学校的揭牌启
动，围绕美术教育产教融合和“一
带一路”国际艺术交流合作项目也
正式开启。继与保加利亚文化交流
合作后，还会与俄罗斯列宾美术学
院、圣彼得堡师范大学等艺术院校

展开艺术交流和合作。
仪式上，俄罗斯列宾美术学院

和宁波美术学校共同签署俄罗斯列
宾美术学院教授宁波工作站的合作
协议。双方将在宁波工作站的基础
上面向浙江省内开展油画大师班、
版画大师班以及基础绘画的课程培
训交流活动，共同提升宁波美术教
育的影响力。

在昨天的挂牌仪式上，还签署
了宁波美术学校梁祝非遗传承研学
基地项目合作协议。

宁 波 美 术 学 校 挂 牌 成 立 后 ，
将进一步加强与省内外艺术院校
的合作交流。昨天有两家省内艺
术院校在该校设立教学或实践基
地。

宁波美术学校昨揭牌

本报讯（记者厉晓杭）“江北
江南入夏来，云蒸日煦欲黄梅。”
今年甬城入夏偏早，气温一路冲
高 。 昨 天 ， 市 区 最 高 气 温 升 至
31.1℃，最低气温 20.7℃。今明两
天，阳光持续在线，最高气温在
30℃到 32℃上下，初夏热情尽显。

“首夏犹清和，芳草亦未歇”。
尽 管 今 年 入 夏 比 往 年 提 早 了 18
天，但并不是宁波入夏最早的年
份。气象记录显示，宁波最早入夏
时间为 1994 年 4 月 28 日，宁波最
晚入夏为 1985 年 6 月 17 日。

进入夏季以后气温升高，阵雨
和雷雨天气也会逐渐增多。晴好天
气并不长久，强降雨马上上线。根
据 中 央 气 象 台 预 报 ， 10 日 至 12
日，江汉东部、江淮、江南、华南
西部和北部及四川盆地东部、贵州
等地将有大到暴雨，局地有大暴
雨，并将伴有短时强降水、雷雨大
风等强对流天气。

根据预报，今天多云，明天局
部有阵雨；11 日起除 14 日后期到
16 日多云外，其余时段阴雨天气
为主。气温偏高，最高气温除 13
日 24℃上下外，其余时段 27℃至
32℃ ； 最 低 气 温 今 天 17℃ 上 下 ，
明天起 19℃至 23℃。另外，11 日
夜 里 沿 海 海 面 有 8 至 9 级 偏 南 大
风，请注意防范。

31.1℃
宁波气温一路冲高

徐剑锋

今天是
母亲节。尽
管这个节日

是个“舶来品”，但契合了中国人
的传统文化和情感需求，许多人为
母亲奉上祝福、送上礼物，表达的
是子女的感恩之心。

其实，大多数母亲是宽容的，
她们并不会计较孩子是否会送上一
束康乃馨，也不仅仅需要一种赞美
和褒扬，她们认为最好的礼物是与
子女相聚，话话家常，谈谈工作，
说说生活，用一份真诚的孝心来慰
藉孤寂的心，这也是每一个子女最
起码的道义。

“百善孝为先”，说起来都是老
生常谈。可在现代社会里，或忙于
学业，或追求事业，我们对母亲的
关注往往会被忽略，与父母间的情
感交流也变得匮乏。曾有媒体报
道，上海一家商厦开展了一个很有

人情味的活动：你爱她有多深？请
顾客填写母亲生日等一类小问题，
答对者均可收到一束康乃馨作为献
给母亲的礼物，但 100束鲜花能送
出去的为数不多。当然，不知道母
亲的生日是小事，但需要诘问的
是：难道你也不知道自己情侣、妻
子或女儿的生日吗？所以说，在每
年的母亲节里，我们有必要重温一
下母亲的舐犊情深，反省一下自己
对母亲的回报。

母亲节不失为集中表达“我爱
你”的良机，我们不仅要记住母亲
节，并在节日里升华亲情，更应让

“孝”声一片成为新常态。有爱，每天
都是母亲节，这有赖于我们实际行
动的付出，在经济上尽己全力奉养
母亲，在生活上无微不至照料母
亲，在精神上细微之处慰藉母亲。

母爱无边，感恩无限，这理当
成为一种生活态度和生活习惯。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

有爱，每天都是母亲节

见习记者 苟雯
通讯员 王幕宾 赵琴

“报告，113 号杆塔段复验收完
毕，合格无缺陷。”昨日，在余姚梁弄
镇的山区，经过国网宁波供电公司
输电运检人员连续两天的奋战，500
千伏舜明线的改造段线路顺利通过
验收，正式投入使用。

离地少则 60 余米，多则上百米
的高空中，验收人员用脚步丈量了
每一米输电线路，确保没有缺陷，可
以安全投入使用。“验收，还有平时
的检修作业，都需要在塔上或者导
线上完成。”工程验收负责人梁芝柱
说。

据了解，500 千伏舜明线是连
接宁波与绍兴的电网“主动脉”，全
长 74 千米，已经投运超过 20 年。这
也 是 宁 波 电 网 第 三 条 500 千 伏 线
路，属于超高压线路中的“元老”。该
线路 97 号到 113 号塔在海拔 400 米
以上，且运行多年设备老旧，给电网
运行安全埋下了隐患。为确保供电
可靠，该线路于去年 12 月进行了抗
冰改造。

梁芝柱说，“我们所有的线要
走，所有的塔要爬！相当于每个地方
都要看。”除此之外，该公司还启用
无人机巡飞来配合上塔走线和地面
精密检查，确保新线路“健康”上岗。

“所有的线要走，所有的塔要爬”

输电运检人员正在进行高空作业。 （王幕宾 摄）

本报讯（见习记者董惊鸿 余
姚市委报道组谢敏军）“园里的大
棚杨梅最早将在 5 月中旬上市，比
去年提前了 10 天左右，比普通露
天栽培的提前 20 天左右，这多亏
了大棚杨梅栽培这项新技术。”昨
天，在余姚丈亭镇华标杨梅园内，
园主俞华标看到自家的大棚杨梅挂
满枝头、长势喜人，脸上满是笑
容。

余姚是我国著名的杨梅之乡，
也是荸荠种杨梅的原产地，现有杨
梅栽培面积 10 万亩，年产量 3.5 万
吨左右。因地处杨梅栽培偏北地
区，成熟期较迟，极大制约了余姚
杨梅的市场销售。为此，余姚市科
技、农业农村等部门大力推广大棚
杨梅栽培新技术，近三年已投入各
类 杨 梅 产 业 发 展 资 金 3400 余 万
元。该市科技局对余姚杨梅促成栽
培关键技术研究与示范项目专门进
行了立项支持，在余姚丈亭镇梅溪
杨梅基地新建保温促成大棚近 10
亩，重点对盖膜揭膜时间调控、温
湿度控制、光照调控、树体管理、

授粉管理、肥水管理、病虫害管理
进行了综合研究。

“今年的大棚杨梅成熟早、结
果匀、品质佳、效益高。”余姚市
科技局相关负责人表示，其中优质
果平均单果重达 18 克，远超露天
精品杨梅品质，按亩产 400 公斤，
每公斤 200 元计算，试验园平均亩
产值达到 8 万元，经济效益非常显
著，真正让梅农得到了实惠。

如今，余姚已经拥有杨梅矮化
示 范 基 地 2805 亩 ， 应 用 矮 化 修
剪、疏花疏果、平衡施肥等技术比
例在 85%以上；以保温设施栽培、
避雨栽培为代表的新技术在余姚市
得到推广应用，共建成杨梅避雨栽
培示范基地 250 亩。同时，余姚杨
梅产业链条进一步延伸，杨梅白
酒、红酒、醋、饮料酒、蜜饯等工
艺成功突破，估算余姚市杨梅鲜果
加工量达到 300 吨；余姚杨梅品牌
影响力得以大幅提升，目前已通过
国家农产品地理标志登记保护，并
被列入国家农产品地理标志保护工
程。

余姚大棚杨梅
最早本月中旬上市

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
陈佳雯 江妮） 昨天凌晨，象山县
市场监管局、县水利和渔业局、县
公安局、县综合行政执法局以及商
贸集团来到城区各大菜市场，开展
今年首场“一打三整治”联合检查
行动，对违禁渔获物销售情况进行
检查。

“带鱼是哪里购进的，请出示
票据⋯⋯”凌晨 2 时左右，在象山
中心菜市场的水产批发区，执法人
员发现有摊主正在销售带鱼，立即
对其进货来源、数量、时间等情况
进行核实。面对询问，摊主无法出
示相关票据。执法人员当场对其开
具行政处罚决定书并给予警告，要
求其进行整改。

检查中，执法人员还发现部分
进口冷链水产品无“三证一码”，
不符合上市销售要求，当场予以查
封。“这些水产品将统一隔离于专
用监管冷库，实施集中消毒和检
测。”执法人员介绍。

根据相关规定，进口冷链食品
应当提供入境货物检验检疫证明、
进口冷链食品核酸检测证明、消毒

证明和冷链食品溯源码，无“三证
一码”或不齐全的，一律不准加
工、贮存、销售和使用。“摊主应
该公开展示冷链食品溯源码，供消

费者通过支付宝扫码查验，实现食
品安全信息全链条可追溯。”执法
人员表示。

“从检查结果看，各菜市场均

未发现违禁渔获物，但部分摊位票
据不规范，索证索票意识淡薄。”
最终，执法人员对未履行进货查验
义务的 6 家经营户，当场作出警告
处罚，并责令暂停销售；对 4 家未
能出具“三证一码”摊位的进口水
产品当场查封，合计查封进口水产
品 58.5 公斤。

根据有关规定，5 月 8 日至 8
月 1 日 ， 禁 止 销 售 和 运 载 带 鱼 、
大 黄 鱼 、 小 黄 鱼 、 银 鲳 、 鲐 鱼 、
三 疣 梭 子 蟹 、 龙 头 鱼 、 虾 蛄 等 8
种 海 洋 捕 捞 冰 鲜 或 者 活 体 水 产
品。

为此，从 5 月 8 日零时开始，
象山还集中力量，在县域所有高速
口设立流动检查卡点，不定时对过
往冷藏运输车、厢式货车、卡车等
进行突击检查，并加强城区道路巡
查，若发现违禁渔获物一律没收，
并依法进行处理。

同时，该县将对各类市场和餐
饮场所进行全方位监管，结合码头
检查、海上巡查等方式，严厉打击
违禁渔获物销售、运输、捕捞等行
为。

凌晨2时左右开展联合执法检查

象山打响今年伏季休渔保卫战“第一枪”

联合检查现场。 （江妮 摄）

本报讯 （记者王晓峰 通讯
员 段晓鹏 周莉） 今 年 4 月 14
日，市公安局创新建成“反诈精
准劝阻宣防平台”，全市也因此掀
起反诈精准劝阻高潮。5 月 6 日，
海曙公安成功劝阻一起冒充公司
领 导 诈 骗 财 务 的 案 件 ，“ 救 ” 回
543.38 万 元 。 这 也 是 我 市 公 安 部
门今年以来成功劝阻单笔最大金
额的电诈案。

5 月 6 日下午 4 点 24 分，海曙
西门派出所接到反诈预警指令，称

某公司财务周女士存在被骗风险。
民警立即行动，成功联系到了本
人。

保持通话的同时，民警立刻赶
往周女士所在单位进行面对面劝
阻 。 见 面 后 ， 周 女 士 告 诉 民 警 ：

“我接到你们电话后才觉察出不对
劲，没有进行下一步操作。”

听到这话，民警放心了。在其
见证下，周女士又给老总打去电话
进行确认汇款事宜。果然是遭遇了
骗局。“群里的‘领导’让我把公

司的钱汇过去，540 多万元啊。他
们的话术很厉害，当时真没感觉出
来是骗局。”周女士说，多亏了民
警的这个电话，令她清醒过来。

经过询问，民警获悉事情来龙
去脉：当天下午 3 点左右，周女士
接到了一个自称是建行客户经理的
电话，对方说他们公司需要企业年
检。这是最新的财务诈骗的“开场
白”，后面自然是加 QQ 群聊，企
业“老总”发话要求转账⋯⋯

5 月 7 日，周女士代表公司来

到海曙西门派出所赠送锦旗，并
将亲身经历通过公司钉钉分享给
了分公司的财务，让他们也提高警
惕。

据悉，4 月 14 日以来，海曙公
安分局按照全民反诈、全警反诈的
部署要求，积极开展电信网络诈骗
预 警 劝 阻 工 作 ， 累 计 出 动 警 力
9000 余人次，日均开展各类劝阻
200 余次。截至目前，已成功劝阻
遭遇电诈预转账人员 100 余人，为
群众挽回逾千万经济损失。

“救”回540多万元

宁波警方成功劝阻今年最大金额电诈案

【紧接第 1版】 通过将供电和能效
服务进行整合，供电公司可以满足
企业客户在用电、用能等方面的即
时需求。

国网宁波供电公司副总经理王
激 华 说 ：“ 我 们 以 红 船 精 神 为 引
领，开展 2021 年度‘建党百年红
船行·我为群众办实事’十大服务
行动，用心、用情、用力满足群众
用电用能需求，积极倡导绿色低碳

生产生活方式，不断增强群众的获
得感和幸福感。”

除此之外，国网宁波供电公司
还积极探索解决转供电加价不合理
不透明问题的新方式，在十大服务
行动中开展“助力转供电加价治
理”等专项行动。据了解，全国首
创的“电力物业”服务新模式已经
于去年上线，并且已经在鄞州区进
行试点。


